
Что делать, если ребенок не хочет идти 

в детский сад?  
   «Не хочу в детский сад!» – эти слова очень 

болезненны для любой мамы. 

   Особенно если она работает, отменить работу не 

может, и, ведя ребенка в сад, чувствует себя самой 

настоящей предательницей. Казалось бы, можно на 

один денек отпроситься с работы и оставить малыша 

дома. Но это не всегда лучший вариант. В первую 

очередь, нужно разобраться с причинами.  

   Когда ребенок только-только начал ходить в сад, 

нежелание идти, страхи и так далее – вполне понятны.    

Тут действительно требуется много маминого 

терпения и любви. Очень нежелательно выходить 

сразу на работу, старайтесь очень постепенно увеличивать время пребывания в 

саду, пытайтесь чем-то заинтересовать ребенка.  

   То же касается и перехода в новый детский сад. Хотя адаптация и проходит 

быстрее, чем в первый раз, но требуются все те же этапы. Желательно маме взять 

небольшой отпуск и так же постепенно приучать малыша к новому месту. 

Другое дело, когда ребенок уже давно ходит в детский сад и вдруг в одно 

прекрасное утро заявляет: «Не пойду, не хочу, мамочка, оставь меня дома». Такая 

реакция всегда имеет свои причины, и с ними обязательно нужно разобраться.  

Причина первая – болезнь. 

  В первую очередь, убедитесь, что ребенок не заболел. Нередко именно 

физическое самочувствие становится причиной такого нежелания, признаков еще 

может быть и не видно, а ребенок их не осознает. 

Причина вторая – недосыпание. 

   Банально? А между тем, это едва ли не самая распространенная причина 

утренней истерики. Не выспавшийся кроха сам не понимает, в чем причина его 

плохого настроения, но одно осознает четко – в сад ему сейчас совершенно не 

хочется. Если приходя забирать малыша, вы видите его довольным, играющим и 

совершенно не торопящимся домой, попробуйте скорректировать его режим дня. 

Не уступайте, когда вечером ребенок будет просить «еще один мультик» – 

укладывайте его, выключайте свет и не поддавайтесь на провокации вроде 5 раз 

попить и 10 раз сходить в туалет.   Если малыш совсем не доволен новыми 

порядками, можете тихонько посидеть рядом с ним, спеть колыбельную или 

рассказать короткую сказку. Но будьте внимательны: сказка должна быть 

короткая, и рассказывать ее должны только вы – никаких дискуссий с малышом, 

иначе разговор рискует затянуться. 

Причина третья – проблемы в саду. 

   Здесь конечно будет сложнее, но для начала нужно выяснить, что именно 

беспокоит малыша. Здесь могут всплыть такие неожиданные причины, о которых 

взрослый человек и не подумает как о проблеме, но для ребенка они становятся 

целой трагедией. 

   Одни малыши не любят подчиняться общему распорядку в саду, другим 

категорически не нравится садиковская еда, у третьих – конфликт с воспитателем.     

Причем, в последнем случае – это может быть даже просто замечание, сделанное 



воспитателем, на которое малыш слишком остро среагировал. Прямые вопросы, 

вроде: «А что тебе Марья Ивановна сегодня говорила?», скорее всего, результата 

не дадут – скорее всего, малыш либо не вспомнит, либо нафантазирует. А вот 

взять любимых кукол, мишек или солдатиков и поиграть с ними в детский сад 

будет куда эффективнее. Предложите ребенку побыть в роли воспитателя и 

понаблюдайте, как он будет проводить со своей «группой» занятия, прогулку, 

обед, сон. Если малыш будет разговаривать со своими воспитанниками на 

повышенных тонах, то, скорее всего, именно такое обращение он и слышит в 

детском саду. 

   Побудьте в игре в роли ребенка и покапризничайте во время обеда, когда 

настанет время ложиться спать, собираться на прогулку – «воспитатель» вам чем-

то пригрозил? Делайте вывод! 

   Если причина обнаружится, постарайтесь мягко ее устранить – конструктивный 

разговор с воспитателем в 95 случаях из 100 помогает решить проблему. Если у 

малыша проблемы в общении со сверстниками, опытный педагог позаботится о 

том, чтобы он не скучал в одиночестве, постоянно подключая его к общим играм. 

   Крохе не нравится, как готовят в саду? Попросите, чтобы его не заставляли 

доедать – ни один ребенок не умер от голода около тарелки с едой. Не спит днем? 

Договоритесь, чтобы на этом не акцентировали внимание и не заставляли лежать 

с закрытыми глазами. 

Причина четвертая – не готов. 

   Да, возможно вы удивитесь, но эта причина довольно распространенная. Ваш 

такой самостоятельный ребенок может быть на самом деле совершенно не готов 

расстаться с мамой на целый день. В таком случае лучше всего на время 

прекратить посещения сада и дождаться того момента, когда малыш сможет 

переносить разлуку без истерик. 

   Некоторые дети до самой школы наотрез отказываются посещать детский сад.   

Если у мамы есть возможность оставить малыша дома – это решает проблему. Но 

не стоит забывать об обратной стороне медали – социальной адаптации и 

разностороннем развитии. Если пустить эти моменты на самотек, ребенок 

окажется совершенно не готов школе, а ее, в отличие от сада, окончить придется в 

любом случае. 

   Как видите, причины, по которым малыш отказывается посещать сад, могут 

быть очень разными и подчас, неожиданными. Главное в такие моменты не 

раздражаться, а постараться как можно быстрее определить проблему и  найти 

пути ее решения.  

   Не усердствуйте с давлением на совесть ребенка. Слова мамы о том, что она 

обязана работать, чтобы заработать на жизнь, а он обязан ходить в детский сад, 

конечно, могут подействовать на 5-6 летнего малыша, но оставят не самый 

приятный след.  

   Важно, чтобы ребенок не смирился с детским садом, а, действительно, полюбил 

его – нашел для себя что-то интересное и не имел никаких серьезных проблем в 

стенах дошкольного учреждения. В некоторых случаях ради этого даже стоит 

сменить детсад, хотя это и невероятно сложно в наших условиях. 

 


